
 

Luxembourg, le 20 septembre 2019  

Monsieur Fernand ETGEN 

Président de la Chambre des Députés 

LUXEMBOURG 

Monsieur le Président, 

Par la présente, j’ai l’honneur de vous informer que, conformément 

à l’article 83 de notre Règlement interne, je souhaite poser la 

question parlementaire suivante à Madame la Ministre de 

l’Environnement, du Climat et du Développement durable : 

 
« D’après la littérature scientifique, les stations d’épuration traitant les 
eaux usées constituent une source non-négligeable de gaz à effet de 

serre. Tandis que les émissions en dioxyde de carbone sont mineures, des 
quantités importantes de méthane et de protoxyde d’azote sont émises, 

des gaz qui sont 25 respectivement 300 fois plus nuisibles au climat que 

le CO2. 
 

À noter qu’il existe des méthodes pour produire de l’électricité tant du 
méthane que du protoxyde d’azote. À ce titre l’accord de coalition stipule 

que « Les stations d’épuration et les stations de potabilisation de l’eau 

(…) produiront de l’énergie renouvelable (…) ». 
 

Dans ce contexte, j’aimerais poser les questions suivantes à Madame la 
Ministre de l’Environnement, du Climat et du Développement durable : 

 

- Madame la Ministre peut-elle fournir des informations sur le bilan 

climatique des stations d’épuration au Luxembourg ? Combien de 

gaz à effet de serre y est produit par an ? 

- Combien de stations d’épuration disposent d’installations de 

réception pour les différents gaz à effet de serre émis ? 

- Le cas échéant, combien de stations utilisent le gaz récupéré pour 

la production d’énergie ? 

- Est-il prévu d’équiper toutes les stations d’épuration 

d’installations de réception ? 

- Est-il prévu d’encourager la production d’énergie sur base des 

gaz récupérés pour atteindre l’objectif soulevé dans l’accord de 

coalition ? » 

 

 



 

Veuillez croire, Monsieur le Président, en l’expression de ma très 

haute considération. 

 

Max HAHN 

Député 


